



Figura 1: Localización hallazgos arqueológicos dispersos en el término de Burriana.

Nº de listado: 28, 29, 32, 33, 34, 35, 36, 37.

Nombre: Camí de Serra, Cap de Terme, Finca de María Teresa Rueda, Virranges-El Palmeral, Camí Corrent, Camí de les Tancades, Marjalet, La Pedregala.

Descripción: Diseminados por el término municipal de Burriana, por lo general en torno a los principales yacimientos conocidos, abarcan una cronología que se extiende desde época ibérica hasta la medieval y moderna, si bien, los más frecuentes, corresponden a época romana.

Entre ellos se contabilizan dos inscripciones romanas, localizadas en la partidas de **Cap de Terme**, datada en los siglos II-III d.C., y **Camí de Serra** del III d.C. Esta última fue encontrada por F. Diago en 1613 encastada en la antigua Torre de Vinarragell (Arasa, 1987; 1995).

Los de cronología más antigua son aquellos documentados por N. Mesado (1991) en la **Finca de María Teresa Rueda**, estando asociados al Hierro y a época ibérica, si bien los datos al respecto son escasos.

De adscripción ibero-romana, se han encontrado abundantes restos cerámicos, con material constructivo asociado, en el área de **Virranges-El Palmeral** que, según J.M. Melchor (2004), podrían estar indicando la existencia de una villa en la zona.

También de este período, aunque con una secuencia mucho más amplia, que llega hasta época islámica, son los materiales hallados en el **Camí Corrent**.

Posiblemente, tal y como apunta F. Arasa (1987; 1995), los hallazgos numismáticos aislados, de época romana, producidos en la partida de **Llombai** estén relacionados con el yacimiento de igual nombre.

Pertenecientes también a época romana son los hallazgos de **Marjalet**, consistentes en material cerámico próximo al camino denominado actualmente de la Santa Pau, como se conoce al tramo septentrional del Caminás en el término municipal de Burriana, el cual ciertos investigadores hacen coincidir con el trazado de la Vía Augusta (Morote, 1979; Muñoz, 1972), si bien, otros consideran que, la misma, con toda seguridad, transcurría por los terrenos actualmente atravesados por la N-340 (Arasa, 1995; 2006).

Mesado (1991) y Arasa (1995) asocian los restos hallados en **La Pedregala** a época romana, aunque los últimos trabajos realizados en la zona por J. M. Melchor (2004) indican que ciertos materiales de superficie son de adscripción musulmana.

Fuentes: Camí Corrent. Inventario de Yacimientos Arqueológicos de la DGP (Ficha Benedito y Melchor, 1/8/2004).

Bibliografía: Arasa, 1985; Arasa, 1987; Arasa, 1991; Arasa, 1995; Arasa, 2000; Arasa, 2001; Arasa, 2006; Escolano, 1611; Esteve, 1956; Melchor, 2004; Melchor y Benedito, 2007; Mesado, 1969; Mesado, 1974; Mesado, 1981; Mesado, 1987; Mesado, 1991; Morote, 1979; Muñoz, 1972; Rufino, 1991.

Doc. Gráfica: Plano Arqueòlegs C.B.